

Editorial

Chères adhérentes, chers adhérents,

Festivals, conférences, concerts, expositions, randos, découvertes de sites de fouilles, manifestations sportives, nous avons pu à nouveau profiter de toutes ces possibilités de sorties et de rencontres.

La culture est à nouveau accessible. Et ce, malgré des conditions climatiques nouvelles, difficiles et en constante transformation. Cette évolution climatique doit donc être une préoccupation majeure pour tous, y compris pour nous qui sommes d'une génération qui n'a pas connu ces bouleversements et leurs conséquences sur la vie de tous les jours.

*C'est pourquoi, votre association INITIATIV'Retraite16, s'approprie pleinement le projet national « **Initiatives pour demain** » en inscrivant dans son programme 2023 une réflexion sur ces nouveaux enjeux et leur mise en œuvre.*

*Je renouvelle notre besoin de coopter de nouveaux membres pour assurer le bon fonctionnement de notre association à moyen terme. Nous comptons sur vous, **n'hésitez pas à nous rejoindre.***

Marie-Paule Gauthier

Actualités sociales

Nos retraites de base aujourd'hui : +4%

Pour compenser la hausse des prix, la loi du 16 août 2022 a validé la **revalorisation de 4 %** des pensions de retraite et d'invalidité de base, avec effet rétroactif au 1er juillet 2022.

La MSA a revalorisé les pensions d'août réglées début septembre mais n'a pas pu effectuer le rappel sur la pension de juillet. Ce rappel sera mis en paiement avec la pension de septembre réglée début octobre.

Nos retraites AGIRC ARRCO : +5,12%

Les récents excédents de l'Agirc-Arrco ouvrent la voie à une négociation autour de la revalorisation des pensions.

Après un retour aux excédents en 2021 (2,6 Md€), le régime complémentaire de retraite Agirc-Arrco projette un résultat technique (différence entre cotisations perçues et pensions versées) de +3,7 Md€ pour 2022. Ces résultats doivent beaucoup au regain d'activité. Ils sont également liés à la politique d'indexation différentielle des valeurs d'achat et de vente du point qui dégradent continûment le rendement du régime depuis plusieurs années. Selon les prévisions, qui s'appuient sur un modèle de projection renouvelé, les réserves seraient équivalentes à au moins six mois de prestations à l'horizon de 15 ans.

Cet ensemble de résultats bénéfiques pour la santé financière du régime déclenche des discussions internes sur la valeur du point. L'application des règles adoptées en 2019 aurait abouti à une hausse du point de 4,9% au 1er novembre 2022, au vu de la hausse des salaires des actifs du régime de 4,8% et d'un rattrapage lié à la sous-estimation de 0,1% de l'inflation 2021. En parallèle, l'inflation hors tabac se

situerait en glissement annuel à 5,3%.

D'après l'accord en cours, les pensions doivent évoluer au moins comme les prix "pour autant que l'évolution des prix à la consommation hors tabac ne soit pas supérieure à celle des salaires".

Au terme des discussions, **par un communiqué de presse du 6 octobre, l'AGIRC ARRCO a annoncé une revalorisation de 5.12% à effet du 1er novembre.**

Les retraites demain

Dans la perspective d'un projet de réforme des retraites annoncé par le gouvernement, INITIATIV'Retraite :

- **Souligne** qu'une réforme des retraites, compte tenu de son impact dans la vie de chacun de nos concitoyens, ne peut être réussie qu'après avoir convaincu de la fragilité de la situation actuelle :

- Difficulté grandissante de financement des retraites et nécessité d'ajuster les dépenses aux ressources. Tout recours aux déficits aurait des conséquences sur les générations à venir et ceux-ci devront être supportés par l'ensemble des contribuables dont les retraités.

- Nécessité de corriger les inégalités parfois très profondes résultant de la construction progressive des régimes.

- Besoin de rendre le système actuel plus transparent pour les actifs et les retraités pour garantir l'adhésion des générations d'actifs présentes et futures à un système de retraite par répartition basé sur la solidarité entre les générations.

-**Rappelle** son attachement à l'avènement de la retraite universelle reposant sur l'application d'une même règle pour tous et alerte les décideurs publics sur les effets néfastes des réformes paramétriques, car elles

Suite au verso

Les retraites demain (suite)

ne règlent pas les défauts des régimes existants et donnent l'illusion d'être des solutions pérennes.

- **Considère** injuste une perspective de recul de l'âge légal s'imposant à tous, cette mesure ne reconnaissant pas la diversité des situations individuelles. Seule la prise en compte de la durée de carrière, annuités ou nombre de trimestres cotisés, permet de tenir compte d'une entrée plus ou moins précoce dans la vie active et de l'usure de l'organisme qui peut en résulter

- **Souhaite** qu'à défaut d'une réforme systémique, tout projet nouveau s'attache au moins à résoudre les situations d'iniquité les plus criantes par :

- Une harmonisation des règles concernant la pension de réversion : possibilité de la percevoir dès l'âge de 55 ans, sans conditions de ressources et à hauteur de 60 % de la pension du conjoint décédé.
- Une meilleure prise en compte des petites périodes d'activité et des activités à temps par-

tiel ainsi que des carrières fracturées notamment du fait du chômage.

• L'évolution de la compensation de l'arrivée des enfants et des droits ouverts par leur naissance ainsi que de la survenance d'un handicap dans le sens d'une plus grande équité au regard des droits à retraite.

- **Observe** que corriger les inégalités n'exclut pas de proposer des dispositifs adaptés à la situation des personnes concernées par les travaux pénibles et les carrières longues.

- **Soutient** toute mesure de nature à favoriser le taux d'emploi des seniors et notamment la retraite progressive et le cumul emploi retraite avec la possibilité de validation de droits complémentaires en cas de reprise de travail après liquidation de la retraite.

- **Affirme** la nécessité de prendre pleinement en compte le besoin de maintien du pouvoir d'achat des retraités lesquels ont contribué au dispositif de retraite par répartition pendant l'intégralité de leur vie professionnelle et demande que le niveau des pensions fasse l'objet d'un alignement régulier à minima sur l'évolution des prix.

Sortie Estuaire de la Gironde



40 personnes ont participé à cette journée. La météo nous a permis de faire cette sortie dans des conditions optimales.

Le matin, visite guidée en petit train à la rencontre de la citadelle de Blaye qui domine l'estuaire de la Gironde et le vignoble de Blaye Côte de Bordeaux. La citadelle fut construite sous Vauban en 1686. Le système de défense parfaitement conservé a permis à la citadelle d'être classée en 2008 par l'UNESCO.

Puis continuation le long de l'estuaire de la

Gironde en direction de Talmont-sur-Gironde et pause déjeuner.

L'après-midi, un peu de temps libre a permis de découvrir **Talmont** l'un des plus beaux villages de France. L'isthme amenant sur cette presqu'île est étroit, on voit l'eau de part et d'autre du chemin. Une grande place avec un point accueil, quelques arbres et on pénètre par la rue de la Porte de la ville dans ce qui fut autrefois une citadelle, une « Ville Close » du Moyen-Âge.

Cette presqu'île ressemble à un navire, avec sa célèbre église romane Sainte Radegonde en figure de proue qui fut construite au XIII^{ème} siècle par les moines de l'abbaye de Saint-Jean-d'Angély.

Ensuite continuation vers le port de Royan. Embarquement pour une balade vivifiante en mer sur l'estuaire de la Gironde pour découvrir la **baie de Royan**, le phare de Vallières, la baie de Saint Georges de Didonne, le fort de Suzac, les grottes de Meschers et le village de Talmont.

Retour vers la Charente après une journée bien remplie de souvenirs.

Témoignage de Patricia.



Au mois de juin, nous avons opté pour des vacances dans les **gorges du Verdon**, en louant un mobil-home dans le camping Tohapi « Co-teau de la Marine » (263 emplacements). Ce dernier est implanté proche des gorges de Baudinard, au bord du Verdon dans une zone naturelle et sauvage, sur la commune de Montagnac-Montpezat.

Pour partager ces vacances entre amis, nous avons loué un mobilhome premium, 3 chambres, au tarif de 203 euros.

A cette période de l'année, l'équipe d'animation n'étant pas au complet, l'ensemble des activités n'étaient pas accessibles. Le camping propose

diverses animations en journée et en soirée, un espace bien-être, et 2 piscines.

Pour les adeptes de grand air et de grands espaces, la région offre la possibilité de nombreuses balades pédestres, à vélo ou en voiture (villages provençaux, la route des crêtes...), sans oublier les activités nautiques (canoë, paddle, bateau électrique). La base nautique proche des gorges de Baudinard est accessible depuis le camping.

Témoignage de Nicole.

J'ai eu le plaisir de séjourner une semaine, fin juin, en **Bretagne**, plus précisément à Saint-YVI au sud de la pointe bretonne. Nous étions hébergés dans un mobil-home au confort correct : 1 pièce principale et 2 chambres, installé au camping Tohapi situé "Bois de Pleuven" au coeur de la forêt. Il compte 280 parcelles bien isolées permettant de se reposer dans le calme.

La fréquentation étant encore peu importante, les installations n'étaient pas toutes ouvertes, l'espace aquatique excepté. L'emplacement est idéal pour les excursions car il est proche de Quimper et de Concarneau. Notre séjour nous a permis de faire de belles balades à vélo et en voiture.



Sondage voyage régional 2024

Vous trouverez au verso un questionnaire pour connaître vos préférences pour la destination du prochain voyage hors de France qui sera organisé par la Fédération régionale en 2024.

Veuillez noter de 1 à 5 votre préférence pour chacune des destinations proposées.

Indiquer, 1 pour la destination qui vous intéresse le plus et 5 pour celle qui ne vous intéresse pas. Vous pouvez noter plusieurs destinations 1 ou 5 ou entre les deux. Pour la croisière fluviale entourer votre préférence. Votre réponse n'est pas un engagement ni une réservation.

Nous vous avons laissé un rectangle vide pour nous indiquer le voyage de votre rêve vers une autre destination éventuelle.

Nous vous remercions de votre participation.

Réponse avant le 15 novembre 2022.

Document à renvoyer par courrier ou messagerie (document scanné) à :

Solange Dussubieux 140 >Rue St Roch 16000 ANGOULEME.

Vous pouvez la contacter au 05 17 79 21 10 ou mail rochdus16@aol.com.

Témoignage de Jean-Pierre

Avec mon épouse, nous avons eu le plaisir de séjourner pour la 1ère fois dans un mobil-home TOHAPI, du 18 au 25 juin 2022, à **Candé-sur-Beuvron** dans le Loir-et-Cher. C'est une commune Française de 1505 habitants située dans la petite région agricole des vallées et coteaux de la Loire sur le chemin des châteaux de la vallée de la Loire.

Le camping « La Grande Tortue » qui nous accueillait est un **camping familial 5 étoiles** avec une piscine chauffée et couverte, ayant 178 emplacements sur un terrain de 6 ha et à 150 m du village. Nous étions hébergés dans un mobil-home « COSY » 2 chambres au confort très correct et très calme **pour 168€ la semaine**.

Candé-sur-Loire se trouve au double confluent de la Loire avec le Beuvron et le Cosson à 15 km au sud-ouest de Blois. La commune est située au cœur des châteaux de la Loire. Les plus connus sont dans un rayon de 20 à 50 km : Chaumont-sur-Loire, Blois, Cheverny, Chambord, Chenonceaux, Amboise et Valençay, tous magnifiques. Nous en avons visité plusieurs, ainsi que le parc des Mini-Châteaux

à côté d'Amboise, 41 des plus beaux châteaux de la Loire en modèle réduit (1/25ème). Superbe, à voir.

Durant cette semaine, j'ai pu faire 2 circuits VTT (37 et 50 km). Les « châteaux à vélo », c'est 500 km d'itinéraires répartis en 15 boucles de 10 à 43 km, balisés et accessibles à tous. Candé-sur-Loire organise fin juin/début juillet un festival de rock celtique et festif « CANDÉCIBELS ». En 2022, c'était la 12ème édition. Enfin, nous ne pouvions pas repartir de cette belle région sans ramener quelques bouteilles de vin rouge, rosé et blanc appellation « Touraine Mesland ». Nous avons passé une magnifique et enrichissante semaine. Prêts à y retourner.

Bref, des retours positifs. Notre droit de tirage au tarif réduit TOHAPI est épuisé. Le Conseil d'Administration du 10 octobre 2022 a décidé de renouveler l'opération pour 2023-2024. Pensez-y en préparant vos futures vacances.

Renseignements auprès de Solange Dussubieux par mail : rochdus16@aol.com ou tél : 05 17 79 21 10.

Voir aussi le site : salaries.tohapi



Donnez nous votre avis

Projet de voyage au cours de l'année 2024

Vos préférences :

Si vous êtes intéressés par au moins une destination, notez chaque projet de 1 à 5 : "1" votre destination préférée à "5" celle qui ne intéresse pas du tout (Plusieurs destinations peuvent donc avoir la même note) et retournez le questionnaire à l'adresse indiquée au recto. .

- Croisière fluviale sur le DOURO (Portugal) ou sur LE RHIN :/.../
- Les Capitales de l'Est (Vienne, Prague, Budapest) : /.../
- Egypte, Croisière sur le Nil et Le Caire : /...../
- Italie du Nord (Venise et les Lacs) : /...../
- Madère : /.../

Autre destinations - voyage de vos rêves :.....

Vos coordonnées

.....